Литература

- 1. 140-летие со дня рождения И. А. Бунина [Текст] // Наш город Новокузнецк. 2010. Март-апрель (№ 3/4). С. 66 : фот. По результатам 1-го отборочного тура Международного конкурса живописи и графики, проходившего с 22 марта по 5 апреля 2010 г. в Москве, дипломантами конкурса стали И. Зиновьева и Н. Вовк.
- 2. Бал добровольцев 2009 [Текст] // Наш город Новокузнецк. 2010. Январь-февраль (№ 1/2). С. 6-7 : фот. -Подведены итоги Ш городского конкурса общественного признания. Среди лауреатов И. Зиновьева.
- 3. Богомолова, Ю. Они рисуют свои эмоции [Текст] / Юлия Богомолова // Кузнецкий рабочий. 2008. 18 сентября (№ 109). С. 9. О выставке "Наив? Да!".
- 4. Векшина, А. Необычный урок [Текст] / Анна Векшина // Новокузнецк. 2010. 14 декабря (№ 93). С. 16. На встрече со студентами о создании музыкального альбома "Шахтерская десяточка" рассказала его автор И. Зиновьева.
- 5. Векшина, А. "Сибирские просторы" в Москве [Текст] / Анна Векшина // Земляки. 2011. 28 января (№ 5). С. 16 : фот. В Ш Международном фестивале наивного искусства и творчества аутсайдеров "Фестнаив-2010" (Москва) принимали самодеятельные художники объединения "Сибирские просторы".
- 6. Викторова, Т. Браво, бравый батальон! [Текст] : в досуговом центре "Комсомолец" Заводского района прошла торжественная встреча, посвященная 10-летнему юбилею клуба "Моя семьЯ" / Татьяна Викторова // Новокузнецк. 2016. 4 февраля (№ 4). С. 11 : фот.
- 7. Вьюжина, М. Не откладывайте на потом [Текст] / М. Вьюжина // Франт. 2003. 10 апреля (№ 15). С. 9 : фот. В театре кукол открыта выставка И. Зиновьевой "Первоапрельские сатИраиды".
- 8. Данилова, И. "Наив? Да!" [Текст] / Ирина Данилова// Наш город Новокузнецк. 2008. Август-сентябрь. С. 69: фот.
- 9. Добчинская, Е. "...Как много музыки в тебе!" [Текст] / Е. Добчинская // Новокузнецк. 2006. 14 сентября (№ 36). С. 6 : фот. В Доме творческих союзов прошел авторский вечер И. Б. Зиновьевой.
- 10. Егоров, К. <u>Альпийская горка, библиотечный замок...</u> [Текст] / Константин Егоров ; фото Натальи Поздняковой // Кузнецкий рабочий. 2004. 22 июля. С. 2 : фот.
- 11. Зиновьева, И. Б. В горнице нашей тепло [Текст] / Ираида Зиновьева // Инвалид. 2010. Июнь (№ 6). С. 4. О клубе "Моя семьЯ".
- 12. Зиновьева, И. Б. Война без срока давности... [Текст] / материал предоставлен Ираидой Зиновьевой // Наш город Новокузнецк. 2010. Июль-август. С. 9: фот. 19 мая в рамках празднования 65-летия Победы в ВОВ в социально-реабилитационном отделении дневного пребывания детей и подростков В. В. Матвеева, член клуба "Моя СемьЯ", рассказала детям о своей поездке в село Котлубань Волгоградской области в поисках могилы своего отца, погибшего в годы войны.
- 13. Зиновьева, И. Б. Вот такие мы "Семья" [Текст] / Ираида Зиновьева // Инвалид. 2007. Март (№ 3). С. 1. О клубе "Моя семьЯ" при КЦСОН Заводского района.
- 14. Зиновьева, И. Б. Вот такое открытие Кузбасса [Текст]: [беседа с И. Б. Зиновьевой] / записала Зинаида Черновол // Инвалид. 2009. Июль (№ 7). С. 6: фот. Впечатления от творческой поездки в Москву, где состоялась персональная выставка «Карта Кузбасса» в народной галерее государственного Российского дома народного творчества. И. Зиновьева была зачислена на третий курс Заочного народного университета искусств и принята в члены Международного художественного фонда московского объединения художников. В дар народной галерее были подарены картины, среди которых "Иван Селиванов, мой земляк по земле Кузнецкой".

- 15. Зиновьева, И. Б, Заглянуть в себя [Текст] : [беседа с И. Зиновьевой] / записала Е. Добчинская ; фото В. Сухарникова // Металлург Запсиба. 2004. 11 декабря. С. 6 : фот.
- 16. Зиновьева, И. Б. Все только начинается [Текст] : [беседа с И. Зиновьевой / провела Елена Валерьева] ; фото Владимира Шабанкова // Кузнецкий пенсионер. 2012. 12 апреля (№ 7). С. 1, 4 : фот.
- 17. Зиновьева, И. Б. <u>Женщина-песня</u> [Текст] : [беседа с И. Зиновьевой / записала Татьяна Тюрина] ; Валентин Волченков (фото) // Кузнецкий рабочий. 2013. 19 декабря (№ 146). С. 2 : фот.
- 18. Зиновьева, И. Б. Знакомьтесь: Шория! [Текст] : [беседа с И. Зиновьевой / беседовала Галина Анохина] // Точка. 2014. Февраль-март (№ 3). С. 3. О выставке в КузГПА.
- 19. Зиновьева И. Б. <u>Золотая роспись и моторика рук</u> [Текст] : [ответ на письмо читателя] / [И. Зиновьева /записала Татьяна Шипилова] // Кузбасс. 2012. 17 марта (№ 45). С. 5. О занятиях по хохломской росписи в клубе "Моя семьЯ".
- 20. Зиновьева, И. Б. Ираида Зиновьева: 15 лет творчества [Текст] : [беседа] / беседовала Ольга Щеглова // Наш город Новокузнецк. 2009. Июль-август. С. 72-75 : фот.
- 21. Зиновьева, И. Б. И почему же лягушонок стал зеленым? [Текст] / Ираида Зиновьева // Инвалид. 2010. Январь (№ 1). С. 5. В ходе реализации проекта Новокузнецкого клуба ветеранов "Моя семьЯ" по проведению добровольческой выездной акции "Полюби сказку" прошли выездные гастроли в филиале новокузнецкого Центра социальной и медицинской реабилитации для детей и подростков с ограниченными возможностями.
- 22. Зиновьева, И. Б. «Иван Селиванов, мой земляк по земле Кузнецкой" [Изоматериал]; "Здравствуйте, родные": [репродукции]/ И. Зиновьева // Мы продолжим дело Селиванова [Текст] / Альбертина Фомченко. Новокузнецк, 2009. С. 17, 18: ил.
- 23. Зиновьева, И. Б. Как сказочное добро стало добрым делом [Текст] / [Ираида Борисовна Зиновьева] // Инвалид. 2010. Январь (№ 1). С. 4. О добровольческой выездной акции "Полюби сказку" клуба «Моя семья».
- 24. Зиновьева, И. Б. Краски кузбасского лета [Текст] / Ираида Зиновьева // Инвалид. 2009. Август (№ 8). С. 6 : фот. Об областном пленэре художников-любителей.
- 25. Зиновьева, И. Б. "Люблю интересно жить" [Текст] : [беседа с И. Зиновьевой / провела Инна Меняйлова] ; Владимир Шабанков (фото) // Седьмой день. 2011. 9 июня (№ 22). С. 2 : фот.
- 26. Зиновьева, И. Б. "Мелодия моей души" [Текст] / Ираида Зиновьева // Инвалид. 2010. Март (№ 3). С. 5 : фот. О выставке 3. И. Дубодел.
- 27. Зиновьева, И. Б.<u>Мы "Сибирские просторы"</u> [Текст] : [интервью с И. Зиновьевой] / подготовила Вероника Куртукова // Новокузнецк. 2010. 13 июля (№ 49). С. 5 : фот.
- 28. Шипилова, Т. Красна изба хозяйками [Текст] / Татьяна Шипилова ; фото Ярослава Беляева // Кузбасс . 2010. 25 ноября (№ 218). С. 8 : фот. В КЦСОН Заводского района открылся музей старины и досуга "Русская изба".
- 29. Зиновьева, И. Б. "Мы юности нашей, как прежде, верны" [Текст] / Ираида Зиновьева // Инвалид. 2010. Март (№ 3). С. 2 : фот. О членах клуба «Моя семьЯ»: А. М. Логиновой и Л. А. Амосовой.
- 30. Зиновьева, И. Б. "На-гора" уголек, на-гора" [Текст] ; Хитрый глаз : стихи / И. Б. Зиновьева // Уголь. 2004. № 8. С. 91.
- 31. Зиновьева, И. Б. "На-гора... уголек" и другие песни в новом альбоме "Шахтерская десяточка" [Текст] : [интервью с И. Зиновьевой] // Франт. 2004. 19 февраля (№ 8). С. 9 : фот.
- 32. Зиновьева, И. Б. <u>Наивно? И суперинтересно</u>! [Текст] : [беседа с И. Зиновьевой] / подготовил Глеб Соколухин // Кузнецкий рабочий. 2011. 20 января (№ 6). С. 7 : фот. О событиях в жизни объединения "Сибирские просторы" в 2010 г.

- 33. Зиновьева, И. Б. "Нашим землякам" [Текст] / Ираида Зиновьева // Земляки. 2010. 1 октября (№ 40). С. 16 : фот. О клубе "Моя семьЯ".
- 34. Зиновьева, И. Б. О тебе и обо мне [Текст]: (рифмованные мысли вслух) / Ираида Зиновьева; [рис. автора] // Усятская россыпь. 2008. Апрель (№ 1. 2). С. 43: ил.
- 35. Шипилова, Т. Таможня дала добро! [Текст] : [заметка] / Татьяна Шипилова // Кузбасс. 2011. 1 ноября (№ 204). С. 2. Гимном кузбасских таможенников стала песня, написанная И. Зиновьевой.
- 36. Зиновьева, И. Б. О хвастовстве [Текст] : О нужности в жизни : [стихи] / Ираида Зиновьева // Кузбасский зимородок. Новокузнецк, 2012. Вып. 1. С. 6.
- 37. Зиновьева, И. Б. Он лечит не только плоть, но и душу таково его призвание [Текст] / Ираида Зиновьева // Инвалид. 2010. Сентябрь (№ 9). С. 3 : фот. О Б. С. Иванове докторе, поэте, музыканте-исполнителе.
- 38. Зиновьева, И. Б. Пенсия как свобода [Текст] : [беседа с И. Б. Зиновьевой / записала Татьяна Шипилова] // Кузбасс. 2009. 18 июля (№ 128). С. 8 : фот.
- 39. Зиновьева, И. Б. "Посёлок Телеуты. Здравствуйте родные". 2007 [Электронный ресурс] : [репродукция] / Зиновьева Ираида Борисовна // Музеи России. Галерея. Электрон. дан. 1996-2016. Режим доступа: http://www.museum.ru/alb/image.asp?44239, свободный. Загл. с экрана.
- 40. Зиновьева, И. Б. Проект "Дорогами Кузбасса": начало положено [Текст] / И. Зиновьева // Время и жизнь. 2011. 3 декабря (№ 138/139). С. 6 : фот.
- 41. Зиновьева, И. Б. <u>С легким паром!</u> [Текст] / [Ираида Зиновьева] // Новокузнецк. 2011. 31 марта (№ 23). С. 7 : фот. О выставке работ объединения "Сибирские просторы" под названием "С легким паром!" в художественном музее.
- 42. Зиновьева, И. Б. Сохраним и приумножим [Текст] / Ираида Зиновьева // Инвалид. 2011. Март (№ 3). С. 4 : фот. О деятельности клуба "Моя семь Я" в 2010 г.
- 43. Зиновьева, И. Б. Старость меня дома не застанет! [Текст] / [И. Зиновьева] ; подготовила к печати Валерия Анатольева // Золотая Гвардия. 2011. 3 февраля (№ 3). С. 5 : фот. О реализации добровольческого, социально значимого проекта "Полюби сказку".
- 44. Зиновьева, И. Б. [Стихи] / Ираида Зиновьева // Мы из Кузбасса... : антология. / [Союз Кузбасских писателей. Кемерово, 2012.
- 45. Зиновьева, И. Б. Урожайные "Сибирские просторы" [Текст] / [Ираида Зиновьева] // Инвалид. 2012. Январь (№ 1). С. 6 : фот.
- 46. Зиновьева, И. Б. "Фестнаив-2010" [Текст] / [Ираида Зиновьева]// Инвалид. 2011. Январь (№ 1). С. 5 : фот.
- 47. Зиновьева, И. Б. Шахтерская десяточка [Звукозапись] : во славу шахтерского труда! : авторский музыкальный альбом Ираиды Зиновьевой / [исполнители: А. Богданов, А. Кузнецов, О. Кузнецова, А. Волков, Д. Швец, Е. Дуплинский, Д. Долгов, хор "Надежда"]. и др.]. Новокузнецк : Новокузнецкий продюсерский центр "Звездный", 2004. 1 эл. опт. диск (CD-ROM), 12 см. Загл. с этикетки диска. Содерж.: "Нагора" уголек, "на-гора! ; Деньгой пусть сыплет дождик... : (разрезам посвящается) ; Шахтер мой папка, шахтер мой дед : (династиям посвящается) ; Боль утраты : (шахтерским вдовам посвящается) ; Комплиментов я жду, комплиментов! ; "Хитрый глаз" : (маркшейдерам посвящается) ; Да, я шофер, и я шахтер! ; Родина,им поклонись! : (памяти погибших шахтеров) ; "Забуренная коза" ; Руда пошла, руда пошла! : (железорудным шахтам) ; И в висках россиян "sos" стучит : (погибшим шахтерам шахты "Зиминка") ; Подземная плясовая.
- 48. Зиновьева, И. Б. "Шахтерская десяточка" [Текст] : [беседа с И. Зиновьевой / подготовила Любовь Костерина] // Вечерний Новокузнецк. 2005. 25 августа (№ 35). С. 4.

- 49. Зиновьева, И. Б. <u>"Это обогатило нас новыми идеями"</u> [Текст] : [интервью с И. Зиновьевой / провел Иван Петров] // Кузнецкий рабочий. 2010. 24 августа (№ 98). С. 4. Об участии художников объединения "Сибирские просторы" в выставке-ярмарке художественных ремесел "Город мастеров" VII Международного фестиваля этнической музыки "Саянское кольцо" в Шушенском.
- 50. Зиновьева Ираида Борисовна [Электронный ресурс] // Международный Художественный Фонд=Internatijnal Arts Fund : [сайт]. Электрон. дан. Режим доступа: http://www.artfund.ru/paint/32, свободный. Загл. с экрана. Биогр. справка и репродукции 12-ти картин.
- 51. Зиновьева Ираида Борисовна [Текст] // Средь книжных миров. Книга Почётных читателей / Муниципальное учреждение Централизованная библиотечная система им. Н. В. Гоголя; под общ. ред. В. В. Скаленчук; [автор идеи, сост., ред.: Н. А. Позднякова]. Новокузнецк, 2010. С. 93-100: фот.
- 52. Игнатова, А. Разбудить в себе творца [Текст] / материал подготовила Алла Игнатова // Наш город Новокузнецк. 2006. Сентябрь (№ 5). С. 42-44 : фот. "кАRТа Кузбасса" [Текст] // Уголь . 2009. № 7. 3 с. обл. : цв. фот. О выставке И. Зиновьевой в Народной галерее московского Государственного Российского дома народного творчества.
- 53. Клепикова, А. Пенсионерки из Новокузнецка стали... студентками [Текст] : Анна Клепикова // Комсомольская правда. 2011. 25 января (№ 9). С. 5 : фот. И. Зиновьева студентка Московского заочного народного университета искусств.
- 54. Кожухар, О. Дарами он меня не обделил [Текст] / О. Кожухар // Красная Шория. 2003. 25 июля. С. 3. О выставке "СатИраида".
- 55. Композитор, поэт, художник Зиновьева Ираида Борисовна [Текст] // Уголь. 2006. № 8. С. 55 : цв. фот.
- 56. Лыкова, А. "Наив? Да!" [Текст] / Анастасия Лыкова // Новокузнецк. 2008. 9 сентября (№ 70). С. 2. О выставке в художественном музее "Наив? Да!".
- 57. Максименко, Л. Седина в бороду зачетка в ребро [Текст] / Лариса Максименко // Кузбасс. 2013. 31 августа (№ 157). С. 6. Возрастные студенты, среди которых И. Зиновьева (62 года).
- 58. Матьяш, С. Портрет Зиновьевой И. Б. [Изоматериал] : [репродукция] / С. Матьяш // С любовью к сущему [Текст] : стихотворения : (избранное) / Светлана Матьяш ; [художник С. А. Матьяш]. Новокузнецк, 2007. С. 78 : ил.
- 59. Матющенко, Ю. Краски Кузбасса [Текст] / Юлия Матющенко // Кузбасс. 2010. 4 декабря (№ 225). С. 12. В Тайгинской Центральной городской библиотеке открылась областная передвижная выставка изобразительного искусства "Краски земли Кузнецкой". Среди участников И. Зиновьева.
- 60. Милютина, Н. Не красками душой [Текст] / страницу подготовила Наталья Милютина // Наши земляки. 2012. 25 мая (№ 21). С. 13. В выставочном зале Кемеровской областной научной библиотеки им. В. Д. Федорова состоялось подведение итогов и торжественное закрытие областной выставки-конкурса изобразительного искусства "Мы родом из Кузбасса". Среди лауреатов И. Зиновьева (номинация "Кузбасс многонациональный").
- 61. Михайлов, С. <u>Наивно? Супер!</u> [Текст] / Савва Михайлов // Кузнецкий рабочий. 2015. 9 июня (№ 64). С. 3 : 3 фот. Творческая группа учащихся детской школы искусств № 47 имени Магды Мацулевич стала победителем IV Открытого дистанционного конкурса школьников эколого-краеведческого направления "Экополис вектор в будущее", проходившего в апреле 2015 года в Санкт-Петербурге. Среди тем творчество И. Зиновьевой.
- 62. Михайлов, С. <u>"Под небом Шории. Природа"</u> [Текст] / Савва Михайлов ; фото автора // Кузнецкий рабочий. 2009. 24 января (№ 7). С. 4 : фот. Передвижная выставка

- "Под небом Шории. Природа" в Художественном музее, первая часть проекта "Коренные малочисленные народы Кузбасса в начале XXI века. Природа. Быт. Культура" в изобразительном творчестве художников-любителей". Организатор и руководитель проекта И. Зиновьева.
- 63. Михайлов, С. Своим землякам [Текст] / Савва Михайлов // Кузнецкий рабочий. 2008. 23 декабря (№ 150). С. 4. В досуговом центре "Комсомолец" презентовали музыкальный сборник "Нашим землякам", который подготовил клуб "Моя семья" (рук. И. Зиновьева).
- 64. Назаренко, Н. "СатИраида", какая она? [Текст] / Н. Назаренко // Кузбасс. 2003. 26 июля. С. 14: фот. В Таштагольском музее этнографии и природы Горной Шории открылась выставка "СатИраида".
- 65. Незаменимый человек [Текст] / [Ираида Зиновьева и др.] // Инвалид. 2013. Март (№ 8). С. 4. Памяти 3. Г. Черновол.
- 66. Петров, И. <u>Талантливы и активны</u> [Текст] / Иван Петров // Кузнецкий рабочий. 2010. 21 августа (№ 97). С. 4. И. Зиновьева награждена дипломом за первое место в номинации "Жанровая живопись и графика" по итогам отборочного тура Международной выставки-конкурса, посвященной 140-летию Ивана Бунина.
- 67. Подарок городу [Текст] // Наш город Новокузнецк. 2009. Январь-февраль. С. 55: фот. В ДЦ "Комсомолец" состоялась презентация музыкального сборника "Нашим землякам", который подготовил клуб "Моя семьЯ".
- 68. Рождественская, Н. В. Персональная выставка «Картина-песня» Ираиды Борисовны Зиновьевой [Электронный ресурс] / текст: Рождественская Наталья Вячеславовна; фото: Ромма С.В., Лоншакова Елена Владимировна // Велком на службе у красоты: [сайт]. Электрон. дан. 19.12.2013. Режим доступа: http://www.welcom-nk.ru/news-000133.php?step=1, свободный. Загл. с экрана. 33 фот.
- 69. Соколухин, Г. Медаль за "Шахтерскую десяточку" [Текст] / Глеб Соколухин // Кузнецкий рабочий. 2007. 25 августа (№ 97). С. 6. И. Зиновьевой вручена серебряная медаль "60 лет Дню шахтера".
- 70. Творческие встречи в СибГИУ [Текст] // Уголь. 2011. № 2. С. 62 : фот. О встрече 3. Зиновьевой в СибГИУ.
- 71. Фукс, Е. Затянувшийся Новый год [Текст] / Елена Фукс // Кузнецкий рабочий. 2005. 5 февраля. С. 6. О вечерах, организованных клубами под руководством И. Зиновьевой.
- 72. Черновол, 3. Ираида Зиновьева и ее звезды [Текст] / Зинаида Черновол// Инвалид. 2008. Июнь (№ 6). С. 2.
- 73. "Шахтерская десяточка" [Текст] // Уголь. 2004. № 8. С. 91 : фот.
- 74. Шипилова, Т. 13 друзей Пронина [Текст] / Татьяна Шипилова // Кузбасс. 2008. 19 декабря (№ 234). С. 4. Новокузнецкие исполнители в возрасте от 60 до 85 лет записали компакт-диск, на котором песни, романсы и частушки. Тринадцать бабушек и дедушек участники вокального ансамбля "Сладка ягодка", который был организован пять лет назад в стенах клуба по интересам "Моя семья". Автор и руководитель музыкального проекта И. Зиновьева.
- 75. Шипилова, Т. "Наивные" сибиряки [Текст] / Татьяна Шипилова // Кузбасс. 2010. 17 ноября (№ 212). С. 2. 8 самодеятельных художников из регионального объединения "Сибирские просторы" с успехом прошли отборочный тур и вскоре отправятся в Москву для участия в третьем Международном фестивале наивного искусства и аутсайдеров "Фест-Наив-2010". Работы кузбасских художников, среди которых И. Зиновьева, войдут в каталог триеннале.
- 76. Шипилова, Т. Слились в шансоне [Текст] / Татьяна Шипилов; фото из личного архива Ираиды Зиновьевой // Кузбасс. 2012. 23 марта (№ 49). С. 6: фот. Известный певец-шансонье Вилли Токарев отобрал несколько песен из альбома "Шахтерская

- десяточка", которые он решил исполнить во время очередного своего приезда в Кузбасс, на День шахтера.
- 77. Этот прекрасный наивный мир [Текст] // Эхо Кузбасса. 2009. 27 марта (№ 11). С. 8 : фот. Художники из объединения "Сибирские просторы" посетили выставку в рамках передвижной экспозиции "Наив? Да", взявшей начало еще в Москве и проходившей под названием "Фестнаив-2007".
- 78. Юркень, Н. Смешливый майор [Текст] / Н. Юркень // Кузбасс. 2003. 1 апреля. С. 2. В театре кукол открыта выставка И. Зиновьевой "Первоапрельские сатИраиды".
- 79. Яковлева, Т. Красота в простоте [Текст] / Тамара Яковлева // Российская газета. 2008. 10 сентября (№ 190). С. 11. В Новокузнецком художественном музее открылась выставка "Наив? Да!".

Сост.: Киреева Т.Н. 27.10.2016.